

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

PRÉSIDENTIELLE 2025 / APRÈS SA RÉÉLECTION : LE ROI SALMAN SOUHAITE PLEIN SUCCÈS AU PRÉSIDENT OUATTARA

Le Royaume d'Arabie saoudite a tenu à présenter ses chaleureuses félicitations au Président Alassane Ouattara après sa réélection confirmée, le mardi 4 novembre 2025, par le Conseil constitutionnel. C'est d'abord Sa Majesté le roi Salman bin Abdulaziz Al Saoud qui a salué la victoire du candidat du RHDP, considéré comme un ami du Royaume. Il a exprimé ses vives félicitations et ses voeux de plein succès au Président Ouattara, tout en adressant ses souhaits de progrès et de prospérité au peuple ivoirien. Le Serviteur des Deux Saintes Mosquées a, dans cette veine, loué l'excellence des relations fraternelles qui unissent la Côte d'Ivoire et l'Arabie saoudite, unies par une amitié sincère et une coopération croissante. Il a souligné la volonté commune de consolider ces liens dans tous les domaines : politique, économique et culturel.

soirinfo

ARRESTATION DE DAMANA PICKASS : LE PROCUREUR DE LA RÉPUBLIQUE KONÉ BRAMAN FAIT DES PRÉCISIONS

L'arrestation du 2e vice-président du Conseil stratégie et politique (CSP) du Parti des peuples africains-Côte d'Ivoire (PPA-CI) chargé de la Mobilisation de la jeunesse et de l'organisation de la « Fête de la renaissance », Damana Adia Pickass, a été confirmée par le procureur de la République près le Tribunal de première instance d'Abidjan-Plateau, Koné Braman Oumar. Dans un communiqué produit, le mardi 4 novembre 2025, le procureur a motivé cette arrestation et fait une mise en garde. « Ce jour, mardi 04 novembre 2025, il a été procédé par la Police nationale, à l'interpellation, à Bingerville, de Monsieur Damana Adia Pickass, vice-président du Parti des peuples africains Côte d'Ivoire (PPA-CI) », a indiqué le procureur de la République, avant de préciser : « Depuis l'interdiction de la marche projetée le 11 octobre 2025 par deux (02) formations politiques, certains acteurs politiques, dont le nommé Damana Adia Pickass, ont appelé à l'insurrection populaire et au renversement des Institutions de la République ». Il a par ailleurs mis en garde tous les auteurs, complices et commanditaires, « quelle que soit leur qualité, ils seront recherchés, interpellés et jugés conformément aux dispositions légales ».

le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

DALOA / TENSIONS POST-ÉLECTORALES : LE MÉDIATEUR DU HAUT-SASSANDRA ET DE LA MARAHOUÉ EN MISSION D'APAISEMENT

Au lendemain de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025, le médiateur délégué du Haut-Sassandra et de la Marahoué, Félix Groguhé Lago, a entamé une tournée dans plusieurs localités afin de ramener le calme et renforcer la cohésion sociale. Si le scrutin s'est globalement déroulé dans le calme au niveau des départements tels que Sinfra, Bonon, Gohitafla, Zuenoula ou encore Bouaflé, des incidents isolés ont cependant été enregistrés dans certaines zones. À Vavoua, chef-lieu de département, des individus ont emporté des urnes, entraînant une interruption temporaire des opérations de vote. Dans le département d'Issia, des affrontements ont éclaté dans les villages de Goda, Bémady, Dopia et Bitapleu entre jeunes Malinkés et jeunes Bétés. Une intervention rapide des forces de l'ordre a permis d'éviter l'escalade.



INSTITUTION FINANCIÈRE : L'IVOIRIEN SERGE MIAN PREND LES RÊNES DE L'AFRICAN GUARANTEE FUND EN AFRIQUE DE L'OUEST

Le Conseil d'administration de l'African Guarantee Fund (AGF) Afrique de l'Ouest a annoncé la nomination de Serge Mian au poste de directeur général, à compter du lundi 3 novembre dernier, a rapporté un article du site d'informations économiques Agence Ecofin. Basé à Abidjan, ce banquier chevronné aura pour mission de piloter les opérations du fonds dans la région, aussi bien francophone qu'anglophone. De nationalité ivoirienne, il se voit ainsi confier des responsabilités stratégiques, notamment accompagner la croissance de l'AGF en Afrique de l'Ouest. Il devra aussi concevoir des solutions financières adaptées aux réalités locales et garantir une gestion conforme aux exigences de gouvernance et de réglementation.



CÉRÉMONIE DE CLÔTURE BUDGÉTAIRE 2025 DU MINISTÈRE DES FINANCES ET DU BUDGET : LES ACTEURS BUDGÉTAIRES APPELÉS À AMÉLIORER LEUR PERFORMANCE

La Direction des affaires financières (DAF) du ministère des Finances et du Budget a organisé, le 30 octobre 2025, à Abidjan, la cérémonie de clôture budgétaire de l'exercice 2025 dudit ministère afin d'assurer un meilleur suivi de l'exécution du budget. Cette rencontre a réuni l'ensemble des acteurs budgétaires du ministère et avait pour objectif de faire le point de l'exécution des crédits budgétaires, d'identifier les difficultés et risques susceptibles de freiner la consommation des crédits, et de définir les dispositions pratiques pour garantir une exécution budgétaire optimale avant la clôture budgétaire. Dans sa communication, le responsable de la Fonction financière ministérielle, Amadou Timité, a salué la forte mobilisation et l'engagement des participants, soulignant l'importance de cet effort collectif pour atteindre les objectifs budgétaires de fin d'année. (Source : CICG)



PRÉSIDENT DU CONSEIL DES MINISTRES DE L'ASSOCIATION DES PAYS PRODUCTEURS DE PÉTROLE AFRICAINS (APPO) EN 2026 : SANGAFOWA-COULIBALY DÉFINIT SES PRIORITÉS

A l'issue de la 48e réunion du Conseil des ministres de l'Association des producteurs de pétrole africains (APPO), qui s'est tenue, les 4 et 5 novembre 2025, à Brazzaville, capitale du Congo, le ministre ivoirien des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a été désigné président du Conseil des ministres pour l'année 2026. Le membre du gouvernement ivoirien succède à Bruno Jean Richard Itoua, ministre congolais des Hydrocarbures. Après la passation des charges, Sangafowa-Coulibaly a fait savoir les priorités de son mandat. Se trouve en bonne place, la finalisation de la Banque africaine de l'énergie, projet structurant porté par l'APPO depuis 6 ans. Cette institution, dotée d'un capital prévu de 5 milliards de dollars, soit plus de 2 850 milliards de FCFA, vise à garantir l'autonomie financière des pays africains dans le développement de leurs projets énergétiques, depuis la recherche jusqu'à la transformation locale. « Parachever la mise en place de cette banque est quelque chose d'extrêmement important », a-t-il affirmé.



2E SESSION ORDINAIRE : LE CESEC ADOPTE SA FEUILLE DE ROUTE DE NOVEMBRE

Le bureau du Conseil Économique, Social, Environnemental et Culturel (CESEC) s'est réuni, hier, mercredi 05 novembre 2025, sous l'autorité de son président, Dr Eugène Aka Aouélé. Cette rencontre avait pour objectif l'adoption du programme réaménagé des activités de la 2e Session ordinaire, dont les travaux s'étendent du 05 au 28 novembre 2025. En ouverture de séance, le président du CESEC a tenu à présenter la feuille de route des travaux de novembre, qui se révèle particulièrement dense, articulant sujets sociaux majeurs et thématiques prospectives liées au numérique. Un point central sera la tenue de la séance plénière du jeudi 13 novembre, consacrée à l'examen et à l'adoption de l'Avis portant sur les «

grossesses précoces : défis et enjeux socio-économiques », un thème pour lequel le projet de Rapport et d'Avis a été présenté et discuté lors de cette réunion du Bureau.



16E CONFÉRENCE EUROPE-AFRIQUE SUR L'EMPLOI DES JEUNES : LA CNPS CÔTE D'IVOIRE PARTAGE SON EXPÉRIENCE DE RÉFORME ET D'INCLUSION SOCIALE

La ville d'Annecy (France) a accueilli la 16e Conférence Europe-Afrique organisée par l'Institut Aspen, du 30 octobre au 1er novembre 2025, autour du thème : « Relever le défi de l'emploi des jeunes en Afrique ». Un événement qui a réuni dirigeants publics, décideurs économiques et acteurs du développement venus des deux continents. Parmi les institutions invitées, la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS) de Côte d'Ivoire, selon nos sources, a marqué les esprits par le partage de son expérience en matière de réformes structurantes et d'innovations sociales. Le Directeur général (Dg) de la CNPS, Denis Charles Kouassi, est intervenu lors du panel consacré au cadre institutionnel et aux politiques publiques de l'emploi. Une tribune qu'il a saisie pour rappeler la transformation du système de retraite ivoirien, passé d'un modèle de répartition à un modèle par capitalisation. Cette réforme, a-t-il dit, a permis de résorber les déficits historiques et de générer un excédent de plus de 200 milliards de FCFA en 2024. « Nous avons transformé un système fragilisé en un modèle solide et performant, tourné vers l'avenir », a-t-il déclaré.



SEMAINE NATIONALE DE SÉCURITÉ ROUTIÈRE : LE MAUVAIS ÉTAT DE L'ÉCLAIRAGE DES VÉHICULES MIS À L'INDEX

Le mauvais état de l'éclairage ou l'absence de dispositif de signalisation sur les véhicules, dans la majorité des accidents, a été mis à l'index, le lundi 3 novembre 2025, par Soro Lacina, Directeur régional des Transports de Katiola, représentant le ministre des Transports, Amadou Koné. C'était à la faveur du lancement de la 34e édition de la Semaine nationale de sécurité routière dans la région du Hambol. Ici, la sensibilisation a été menée sur les corridors principaux de la ville de Katiola. Avant de lancer l'opération, Soro Lacina a présenté le thème : « Le Système d'éclairage et le dispositif de signalisation d'un véhicule sur la voie publique : importance et utilité ». Déclinant les objectifs de la campagne, il a fait savoir qu'il s'agit de sensibiliser les automobilistes, les conducteurs d'engins à 2 et 3 roues, ainsi que les piétons, sur le rôle crucial de l'éclairage et de la signalisation dans la prévention des accidents. Soro Lacina a par ailleurs souligné que cette initiative s'inscrit dans la dynamique des mesures urgentes du ministre des Transports pour contribuer à la réduction des risques d'accidents de la circulation, aussi bien en journée que pendant la nuit.



MINEURS VICTIMES DE TRAITE : DES AGENTS DE PROTECTION JUDICIAIRE RENFORCENT LEURS CAPACITÉS SUR LES MÉCANISMES D'AIDE

L'accélération des réformes de procédure, les modifications incessantes apportées à de nombreuses branches du droit et l'invocation croissante du droit communautaire africain, ainsi que du droit international devant les juridictions ivoiriennes augmentent les besoins en formation continue. Dans ce cadre, un séminaire destiné aux éducateurs de la protection judiciaire de l'enfance et de la jeunesse s'est ouvert, le mardi 04 novembre 2025, au siège de l'Institut national de formation judiciaire (INFJ) sis à Abidjan-Cocody. Cette formation vise à renforcer la capacité des inspecteurs, conseillers et maîtres de l'École de la protection judiciaire de l'enfance et de la jeunesse sur les mécanismes d'aide et d'accompagnement des mineurs victimes de traite et d'exploitation. Officiellement ouverte par Henriette Nonvian, directrice de l'École du personnel de la protection judiciaire de l'enfance et de la jeunesse, cette session planche sur le thème : « La prise en charge des mineurs victimes de traite et d'exploitation ». « Face à cette réalité, le ministère de la Justice et des Droits de l'homme a mis en place plusieurs mécanismes de prévention, de détection, de répression des auteurs et de prise en charge des mineurs victimes », a-t-elle expliqué.

COP 6 2025 : LE PROJET PLANETGOLD CÔTE D'IVOIRE ENGAGÉ DANS L'ÉVALUATION DU RENFORCEMENT DES CAPACITÉS DES PAYS EN DÉVELOPPEMENT

L'unité de gestion du projet planetGOLD Côte d'Ivoire prend part, depuis le lundi 3 novembre 2025, aux travaux de la sixième Conférence des Parties (COP 6) à la Convention de Minamata sur le mercure, à Genève, aux côtés de la délégation du ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique. Les agences d'exécution du projet, Case et Impact, participent à cette rencontre internationale consacrée à la réduction de l'utilisation du mercure et à la promotion d'une exploitation minière artisanale plus responsable, informe un article sur le site du projet. Cette sixième édition de la COP met un accent particulier sur plusieurs priorités : la révision des annexes A et B relatives aux produits et procédés utilisant le mercure ; l'évaluation de l'efficacité de la Convention ; le renforcement des capacités et l'assistance technique aux pays en développement ; la réduction du mercure dans l'Exploitation minière artisanale et à petite échelle (EMAPE) ; la gestion des déchets contenant du mercure ; et l'intégration de la dimension genre dans les politiques environnementales.

FORMATION MÉDICALE D'EXCELLENCE : L'UFHB ENGAGE UNE RÉFORME AMBITIEUSE DU RÉSIDANAT DANS LES UFR DES SCIENCES DE LA SANTÉ

La cérémonie d'ouverture de l'atelier de finalisation des outils techniques du résidanat dans les Unités de formation et de recherche (UFR) des Sciences de la santé s'est tenue, le mardi 4 novembre 2025, à Grand-Bassam. Durant trois jours, les responsables des UFR, enseignants-chercheurs, chercheurs, représentants des ministères de tutelle, partenaires institutionnels et étudiants travailleront à la finalisation des outils destinés à encadrer la mise en œuvre du programme de résidanat. L'objectif est de professionnaliser la formation médicale, d'optimiser la répartition des étudiants sur l'ensemble du territoire national et de mobiliser des ressources humaines qualifiées pour le développement sanitaire de la Côte d'Ivoire. Au nom du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Pr Arsène Kobe, directeur de cabinet, a mis l'accent sur l'importance d'une formation progressive et encadrée.

ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : LA CONSTRUCTION DE LOGEMENTS DE PERSONNELS, DE 5 LYCÉES ET D'INTERNATS DE 3 665 PLACES ANNONCÉE

Le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, N'Guessan Koffi, a reçu, le mercredi 5 novembre 2025, en audience, au 7e étage de la Tour B, à Abidjan-Plateau, Wu Jie, ambassadeur de la République populaire de Chine en Côte d'Ivoire. Les échanges avec la délégation chinoise ont porté sur plusieurs projets majeurs, notamment la construction de nouvelles infrastructures destinées à renforcer les capacités d'hébergement des internats, pour un total de 3 665 places. Aussi, la réalisation de logements pour le personnel dans les sept établissements (Ebimpé-Anyama, Yamoussoukro, Diabo, Dabakala, Kong, Korhogo et Gbéléban) concernés par le projet Avic a été abordée. Il a également été question, lors des discussions, de la construction de 5 lycées techniques et professionnels dans les villes de Duekoué, Soubré, Sakassou, Abengourou et Songon. Ce, afin de renforcer l'offre de formation professionnelle sur l'ensemble du territoire national.

PROFESSIONNALISATION DES FESTIVALS EN AFRIQUE DE L'OUEST : L'UNION EUROPÉENNE APPORTE UN APPUI DE 6 MILLIARDS DE FCFA

Le lancement officiel du cluster local Côte d'Ivoire, Guinée, Sierra Leone, Liberia a eu lieu, le samedi 11 octobre 2025, au siège du Goethe Institut à Abidjan-Cocody. Ce programme s'inscrit dans le cadre du projet intitulé « Africa-Europe Partnerships for Culture » qui est financé par l'Union européenne (Ue), de concert avec le Goethe Institut. Ce vaste programme d'appui aux festivals d'Afrique de l'Ouest est doté d'un budget global de 10 millions d'euros, soit 6,5 milliards de FCFA. Ce projet vise à renforcer la coopération culturelle entre les deux continents et à soutenir la professionnalisation du secteur artistique ivoirien. La cérémonie a marqué également l'ouverture d'un premier appel à candidature destiné à financer des festivals d'envergure, à hauteur de 100 000 euros (plus de 65 millions de FCFA) chacun. L'ambassadeur d'Allemagne, Mathias Veltin, et le représentant du ministère ivoirien de la Culture et de la Francophonie, Dr Vagba Obou de Sales, ont également pris part à la rencontre.

DIPLOMATIE CULTURELLE : LA CÔTE D'IVOIRE ET L'ÉGYPTE RENFORCENT LEURS LIENS DE COOPÉRATION

« Je suis très fière de la confiance placée en moi par le Président de la République, Alassane Ouattara, pour le représenter. Des indications du Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, les messages ont été transmis comme requis... ». Ces propos sont de Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, rentrée du Caire, capitale de la République Arabe d'Égypte où, mandatée par le Chef de l'État ivoirien, elle a représenté la Côte d'Ivoire, du 1er au 3 novembre 2025, dans le cadre de l'inauguration du Grand Musée Égyptien (GME), cérémonie présidée par le Président égyptien, Abdel Fattah al-Sissi. En marge de cet événement grandiose et exceptionnel, la première responsable de la culture ivoirienne a eu plusieurs rencontres bilatérales autour du secteur culturel avec les plus hautes autorités du « pays des Pharaons ». C'est le cas de son audience avec son homologue, Dr Ahmed Fouad Abd Hanno, ministre égyptien de la Culture, le 2 novembre 2025 ; le ministre du Tourisme et des Antiquités, Sherif Fathi Ali Attia, ainsi qu'avec Hicham Abdel Khaled, président de la Chambre de l'Industrie cinématographique. Toutes ces audiences ont permis de tracer des sillons, à n'en point douter, positifs et fructueux dans la coopération culturelle entre la Côte d'Ivoire et l'Égypte.

Sport 

FENÊTRE FIFA DE NOVEMBRE 2025 : ÉLÉPHANTS, PREMIÈRE CONVOCATION POUR RICHARD KONÉ ET CHRIS INAO OULAÏ

Le sélectionneur des Éléphants, Émerse Faé, a dévoilé, le mercredi 5 novembre 2025, au stade Félix Houphouët-Boigny, la liste des joueurs retenus pour les deux matchs amicaux de la fenêtre FIFA. La Côte d'Ivoire affrontera, en effet, l'Arabie Saoudite, le 14 novembre, puis Oman, le 18 novembre à Djeddah. Parmi les 25 joueurs convoqués, deux font leur première apparition : Chris Inao Oulaï, milieu offensif de Trabzonspor (Turquie), et Richard Koné, attaquant des Queens Park Rangers (Angleterre), auteur de 4 buts en 12 matchs de Championship. « Richard est sur une bonne dynamique. Il est en confiance, marque des buts, et son sens du but peut beaucoup apporter à l'équipe », a expliqué Émerse Faé. Ces deux rencontres ne sont pas perçues comme de simples tests, mais comme une étape dans la continuité du projet de jeu. Le sélectionneur souhaite capitaliser sur les progrès observés lors des derniers rassemblements, tout en corrigeant les points faibles.



VU SUR LE NET

ÉCOLE DE QUALITÉ : SÉGALI STÉPHANE YÉWÉ APPELLE SES COLLABORATEURS A PROMOUVOIR DAVANTAGE DE VALEURS MORALES ET PROFESSIONNELLES

Le directeur de l'Orientation et des Bourses, Ségali Stéphane Yéwé, a appelé les inspecteurs d'orientation à promouvoir davantage de valeurs morales et professionnelles pour garantir une école de qualité. C'était lors d'une réunion entre la Direction de l'Orientation et des Bourses (DOB) et les inspecteurs d'orientation d'Abidjan 1, le 04 novembre 2025. Pour le directeur de l'Orientation et des Bourses, cette rencontre qui

Société 

concernera également ses collaborateurs de l'intérieur du pays s'inscrit dans le cadre du rapprochement de l'administration centrale des administrés. A cette occasion, Ségali Stéphane Yéwé a souligné l'importance des bonnes pratiques telles que l'intégrité, la probité, l'assiduité et l'accessibilité. De plus, il les a encouragés à renforcer leurs capacités et à partager leurs expériences. Selon lui, ces valeurs morales et professionnelles requises contribueront à la réduction de l'échec scolaire, à encadrer efficacement les élèves, etc.(Source : CICG)



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci officiel



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRe

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale